

BRASIL Y MÉXICO ACUERDAN FORTALECER LA RELACIÓN

# Sheinbaum insta a Celac a crear una cumbre para el bienestar económico



**Postura.** La presidenta mexicana rechazó el bloqueo a Cuba y Venezuela.

*“Es un buen momento para reconocer que (la región) requiere de unidad y solidaridad”*

**CLAUDIA SHEINBAUM** Presidenta de México

Se busca impulsar una mayor integración económica en el Caribe y Latinoamérica

EDUARDO ORTEGA  
eortega@elfinanciero.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum convocó a los países de América Latina y el Caribe a organizar la Cumbre por el Bienestar Económico de la región, con el objetivo de hacer realidad una mayor integración económica basada en la prosperidad compartida y el respeto a las soberanías nacionales.

La mandataria mexicana, al participar en la IX Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) celebrada en Tegucigalpa, Honduras, hizo un llamado a la unidad.

“Hoy más que nunca es un buen



**Trabajo.** Sheinbaum y Lula se reunieron para discutir la situación en la región.

momento para reconocer que América Latina y el Caribe requieren de unidad y solidaridad de sus gobiernos y de sus pueblos, con el fin de fortalecer una mayor integración regional, siempre en el marco del respeto mutuo y la observancia de la soberanía e independencia de nuestros países, (así como) de los acuerdos comerciales que cada uno de nosotros pueda tener”, dijo.

Ante la presencia del presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, la titular del Ejecutivo federal refrendó su rechazo al bloqueo económico no sólo en contra de la isla, sino también contra Venezuela.

“También es menester decirlo fuerte y claro: Rechazamos, como

lo ha hecho históricamente México, las sanciones y bloqueos comerciales que sólo dañan el bienestar de los pueblos y no construyen regiones de paz y prosperidad. No al bloqueo a Cuba. No al bloqueo a Venezuela”, expresó.

Señaló que la política exterior de su gobierno se caracteriza por la búsqueda de la paz y el diálogo como resolución de los conflictos, así como el respeto a la autodeterminación de los pueblos, por lo que manifestó su apoyo a la convocatoria para la realización de una reunión dedicada a la construcción de la paz en Haití.

De manera previa, la presidenta sostuvo una reunión bilateral con su homólogo de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, con quien pactó fortalecer la relación entre ambos países.

“Decidimos fortalecer aún más las relaciones entre nuestros países promoviendo reuniones periódicas entre nuestros gobiernos y los sectores productivos de las industrias brasileña y mexicana”, dijo Lula.

Sheinbaum también sostuvo conversaciones con los presidentes de Uruguay, Yamandú Orsi Martínez; de Guatemala, Bernardo Arévalo de León, y de Colombia, Gustavo Petro.

La presidenta de Honduras, Xiomara Castro, entregó la presidencia pro tempore de la Celac al mandatario colombiano.